

Serie: EUTANASIA INFANTIL ¿MATARÍA A SU HIJO PARA QUE NO SUFRA?

En algunos países del mundo se permite, ante niños que sufren grandes dolores por enfermedades o deformidades. Hay que ver los casos para formarse una opinión. En esta serie ofrecemos el debate mundial.

V PARTE Y FINAL

**RECOPIACIÓN:
XINIA ROJAS CHAVARRÍA**

INFORME A FAVOR DE LA EUTANASIA INFANTIL DE LA IGLESIA ANGLICANA

La Iglesia anglicana recomienda, mediante un informe, que se autorice a los médicos retirar el tratamiento a bebés prematuros y con dolencias y discapacidades muy graves, aunque sólo en circunstancias excepcionales. Este llamamiento, publicado en The Observer, es su respuesta a una investigación independiente sobre la ética de resucitarlos con ayuda médica y supone todo un hito en el pensamiento de la Iglesia.

Tom Butler, obispo y vicepresidente del Consejo sobre Misiones y Asuntos Públicos de la Iglesia anglicana, señala que «en determinadas circunstancias, lo correcto puede ser no aplicar o suspender el tratamien-

EL CASO DE MIKCLEE

Mikclee Jr. Lafond, es un niño de 4 años. Vive en un precario pueblo de Haití junto a su tía y abuelos. Sus padres se alejaron de él tras ver que tenía una grave malformación llamada Proboscis Laterales (también conocida como nariz tubular congénita). Esta anomalía extremadamente rara, se caracteriza porque la nariz no se desarrolla en uno de los lados siendo reemplazada por una estructura tubular.

La doctora chilena Yasna Alarcón lo conoció y contactó con el director de la Fundación Gantz, Dr. Luis Monasterio para tratar de operarlo. Necesitará al menos dos cirugías sumamente complejas.

EUTANASIA Y DESNUTRICIÓN INFANTIL

Esparta practicaba una rígida eugenesia -palabra derivada del griego 'bien nacido' o 'buena reproducción'. Nada más nacer, el niño

tampoco al doctor Eduardo Gómez Ponce -director del Centro de Atención Primaria de Villa Amalia, una zona de trabajadores humildes al sur de la capital tucumana- donde hace pocos días denunció a los medios de comunicación que se ocultaban los datos de la desnutrición infantil en la provincia. Sostuvo que "el sistema está practicando eutanasia con los excluidos", al hacer referencia a dos casos de niños desnutridos -arrojados a los barrancos del monte espartano- dados de alta en hospitales públicos que fueron a morir en sus viviendas de humilde condición, donde el hambre merodea los congelados perros del invierno. Uno de ellos es el caso de Brian Villa y el otro el de una bebé del barrio Olleros, un asentamiento precario al sur de la capital.

Médicos católicos del mundo condenan Eutanasia infantil en Holanda y decisión de corte de Kentucky.

Mediante un energético comunicado firmado por el Dr. Gian Luigi



to, a sabiendas de que posible o probablemente, e incluso con certeza, no podrá evitarse la muerte», informó Efe.

No especifica en qué condiciones se justificaría una decisión de ese tipo, pero menciona el caso de una niña que nació a los seis meses de gestación con el cerebro y los pulmones muy dañados. Hace poco, el Colegio de Obstetricia y Ginecología del Reino Unido hizo un llamamiento a favor de un debate público sobre la conveniencia de permitir la eutanasia infantil en casos extremos.

espino era examinado por una comisión de ancianos en el "Lesjé" ("Pórtico"), para determinar si era hermoso y bien formado. En caso contrario se le consideraba una boca inútil y una carga para la ciudad. En consecuencia, se le conducía al "Apótetas" (lugar de abandono), al pie del monte Taigeto, donde se le arrojaba a un barranco. Dura pedagogía la eutanasia (término que proviene de "eu" -verdadero- y "thánatos" -muerte-) de niñas y niños considerados no aptos para la vida.

Nadie escuchó el sermón caliente del último viento. Quizás

Gigli, presidente de la Federación Internacional de Asociaciones de Médicos Católicos (Fiamc), esta organización consideró que la decisión de Holanda de permitir la eutanasia en niños menores de 12 años, es una "violenta laceración de los fundamentos de nuestra convivencia en sociedad".

El comunicado explica que el objetivo "oficial" de la nueva ley holandesa terminar con un "sufrimiento insoportable"; pero según la FIAMC, "en realidad, se permite matar a personas humanas sin su consentimiento".



Esta madre de la India se aferró a su recién nacido con dos cabezas y una protuberancia entre ambas. Los médicos le daban medicamentos para sedarlo y que no sufriera los intensos dolores de un cerebro múltiple, aunque poco a poco eran insuficientes y entraba en shock. Luego de su gran sufrimiento falleció antes de cumplir un año. (SEP).

"Ello sucede en una sociedad - advierte el comunicado- en la cual la eutanasia en adultos se ha realizado legalmente, incluso en personas deprimidas y donde, como ha sido documentado en estudios oficiales, existe ya una ilegal pero tolerada eutanasia llevada a cabo por médicos en pacientes que no han dado su consentimiento".

La decisión propone una solución de muerte ante situaciones que podrían afrontarse con cuidados paliativos modernos. Además, la decisión levanta las sospechas sobre los intereses económicos de las autoridades públicas, ya que disminuye la 'carga' de prolongados y caros cuidados en situaciones clínicas en las que cualquier extensión de la vida se considera un sinsentido".

Los Médicos católicos advierte que es aún peor el hecho que la nueva ley "abre la puerta, en una escala nacional, a matar por 'piedad' a deficientes mentales sin su consentimiento, con razones basadas en una apreciación externa de su calidad de vida.

DECISIÓN EN EE UU

También se condenó la decisión de la Corte Suprema de Kentucky, en la que se confería autoridad legal al estado para terminar con la vida

de un ciudadano, el varón negro con leve retraso mental Matthew Woods, que fue conectado a un respirador tras un paro cardíaco a la edad de 54 años. El estado requería permiso para retirar su soporte vital, contrariamente a los deseos de su tutor.

"Aunque Woods murió por causas naturales durante el proceso, la Corte se manifestó sobre la legalidad de la petición del estado debido a las cuestiones legales implicadas. Antes de su muerte natural, Woods nunca se había manifestado a favor de la suspensión de su soporte vital", dice el documento.

Los médicos católicos hacen un llamamiento* a sus colegas, los médicos aún comprometidos con el Juramento Hipocrático, para sentir el imperativo moral de contrarrestar la pendiente deslizante que, paso a paso, permiten las autoridades públicas, para tomar decisiones sobre vidas que valen la pena vivirse.

Finalmente se advierte que el paso siguiente "será la Ley de Capacidad Mental del Parlamento británico y el intento por parte de autoridades locales de cambiar el Código Ético de los médicos belgas. Los riesgos de tales actitudes, en términos de violencia y discriminación, deberían ser evidentes para los médicos y llamarles a la resistencia y a la lucha".



Mikoles ha sido cuidado por sus abuelos, pues los padres lo abandonaron al ver su problema de malformación. Una fundación chilena lo trasladó desde Haití para operarlo y tratar de corregir su problema. (SEP)